

## Jueves 29 de Abril del 2010

Última modificación 29.04.2010

El Financiero Ajustes fiscales en Europa frenarían el PIB del mundo Marcela Ojeda Castilla El PIB mundial podría desacelerarse como resultado de las medidas de ajuste fiscal que tendrán que hacer países como Grecia, Portugal, España e Italia, por lo que México debe buscar fuentes de crecimiento internas, advirtió el gobernador del Banco de México (Banxico), Agustín Carstens. Agregó que la sostenibilidad del crecimiento económico mundial dependerá de la capacidad que tenga el gasto privado en consumo e inversión de mantener el empuje inicial dado por las políticas expansionistas. Entrada de remesas al país modera su caída en marzo (Eduardo Jardón) La entrada de remesas al país moderó su caída durante marzo. El Banco de México informó que ingresaron mil 949.7 millones de dólares, 7.3 por ciento menos que en el mismo periodo de 2009. Ésta fue su menor caída en un año. Los registros oficiales muestran que el número de envíos mejoró sustancialmente, pero su monto continuó en deterioro. El banco central contabilizó seis millones de transacciones, la mayor cifra desde junio de 2009, pero la cantidad fue menor en 0.1 por ciento respecto a la de marzo de 2009. Segunda caída en bolsas europeas tras rebaja en la nota de España Clara Zepeda Hurtado Wall Street y la Bolsa Mexicana de Valores hicieron caso omiso a las turbulencias financieras sufridas en Europa y firmaron una jornada de números verdes, inspiradas en la decisión de tasas de interés de la Reserva Federal (Fed). Luego de un "martes negro" en los mercados financieros internacionales y en medio de amenazas de más recortes de calificaciones soberanas, la sentencia definitiva llegó tres minutos antes del cierre de la jornada en el Ibex, en España, y diez antes del fin de la subasta. Standard & Poor's (S&P) hizo efectivas las previsiones de los analistas y después de rebajar el martes el rating de Portugal y Grecia, hizo lo propio con el de España. Crisis fiscal en zona euro pegará a mercados latinos Viridiana Mendoza Escamilla La amenaza de impago en la deuda griega pondrá tensión a los mercados latinoamericanos, que han ganado presencia de inversionistas ante el impacto de la crisis financiera internacional en las bolsas de países desarrollados. De acuerdo con un reporte de Alfredo Coutiño, director para América Latina de Moody's Economy.com, los mercados financieros de la región se verán arrastrados temporalmente por la aversión al riesgo de los inversionistas globales. Explica que las implicaciones de la crisis fiscal europea se reflejarán de mayor manera en los mercados que en la economía de América Latina. Avanzan reformas a la Ley de Competencia Víctor Chávez Con alrededor de 25 modificaciones a la propuesta original que envió el presidente Felipe Calderón, la Comisión de Economía de la Cámara de Diputados aprobó anoche el dictamen que reforma la Ley Federal de Competencia para regular y sancionar las prácticas monopólicas en México. La nueva legislación -que hoy jueves todavía tendría que pasar al pleno para su debate y votación- establece una sanción de 10 por ciento de las ventas anuales de las empresas que incurran en las prácticas monopólicas. Además, destaca el fortalecimiento del órgano regulador -la Comisión Federal de Competencia (CFC)- con mayores recursos y facultades para sancionar. Peligra la reactivación de la actividad económica Arturo Robles El incremento de la inflación en el primer trimestre y su tendencia al alza pueden frenar la reactivación de la actividad económica, en particular si el Banco de México (Banxico) decide elevar las tasas de interés propiciando el encarecimiento del crédito. Los resultados de la encuesta de abril, entre 18 grupos financieros internacionales, que elabora la consultoría LatinFocus Consensus Forecast, muestran que el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) terminará 2010 con un alza anual de 5.2 por ciento, cifra mayor en 1.6 puntos porcentuales con relación al cierre de 2009. Urgen normas de calidad para la industria lechera Héctor A. Chávez Maya El secretario de Agricultura, Francisco Mayorga Castañeda, reconoció la necesidad de Normas de Calidad para terminar con la competencia desleal que enfrentan los lecheros mexicanos, cuyos productos rivalizan con los que son ofertados como lácteos, cuando en ocasiones no contienen nada de leche. Debido a la falta de esas normas, admitió, actualmente se observa un fuerte crecimiento de industrias que comercializan productos similares a los de la leche. Tales productos compiten de forma desleal, porque no se informa adecuadamente a los consumidores de las materias primas que se utilizan en el proceso de industrialización y de los contenidos nutricionales, que en la mayoría de los casos son inferiores a los de productos elaborados a base de leche. Inaplazables, cambios a la Ley Federal del Trabajo: Javier Lozano El secretario del Trabajo, Javier Lozano Alarcón, consideró necesario reforzar los mecanismos preventivos para fortalecer la seguridad y la salud en el trabajo, por lo que urgió al Poder Legislativo a concretar la reforma laboral. Reveló que cada año se registran 270 millones de accidentes laborales a nivel mundial, cuyo costo para la economía, según cifras de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), es equiparable a 4 por ciento del Producto Interno Bruto global. En el marco de una gira por Durango, el funcionario federal puntualizó que los cambios a la Ley Federal del Trabajo facilitarían el ingreso de los desempleados a una plaza laboral. Fungen economías asiáticas emergentes como pilar de la recuperación mundial

Marvella Colín Las principales economías emergentes, particularmente las asiáticas, se constituyeron en el pilar del crecimiento mundial durante el primer trimestre de 2010. Sobresale que en algunos casos la producción de esos países ya excede los niveles previos a la crisis como resultado de la recuperación del comercio internacional, la fuerte demanda por productos primarios y la expansión de la demanda interna. De hecho, los precios de energéticos y metales de uso industrial continuaron en ascenso en el primer trimestre de 2010, tras repuntar 3.4 y 5.4 por ciento, respectivamente, reflejando en buena medida la mayor confianza en la recuperación de la economía del orbe

El ReformaBaja dólar menudeo a 12.45 a la venta Ernesto SarabiaCiudad de México (29 abril 2010).- En esta mañana, en el mercado de cambios minorista, la moneda mexicana ha comenzado operaciones con cierto sesgo positivo, apoyada por factores externos, como la información de los mercados del trabajo de Estados Unidos y Alemania. En las ventanillas de Banamex, la divisa americana se está vendiendo en 12.45 pesos y a la compra opera en 12.00 unidades, en ambos casos, cifras cinco centavos menores a las del cierre anterior. Mientras en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, la moneda estadounidense se vendía a 12.35 unidades y compraba a 12.00 pesos. 'Despiertan' mercados con ganancias Ernesto SarabiaCiudad de México (29 abril 2010).- Los mercados de

valores amanecen con una nueva perspectiva, luego de dos jornadas de alta volatilidad, en un ambiente de indicadores económicos favorables y de buenos reportes financieros. Las bolsas de Estados Unidos avanzan en todos sus frentes, lideradas por el índice Standard & Poor's, con una ganancia de 0.75 por ciento, al aumentar a mil 200.27 puntos. El Nasdaq, en tanto, subía a 2 mil 488.33 enteros o 0.67 por ciento, seguido por el Dow Jones, con un aumento de 0.53 por ciento a 11 mil 104.14 unidades. Según el Departamento del Trabajo, al 24 de abril, en Estados Unidos, las solicitudes por desempleo registraron una reducción de 11 mil con respecto al reporte anterior, al quedar en 448 mil. Sube precio del crudo en NY y Londres Londres, Inglaterra (29 abril 2010).- El petróleo subía el jueves por encima de los 84 dólares debido a las señales alentadoras de una pujante demanda de combustible en Estados Unidos, pasando por alto las rebajas de las calificaciones de crédito de varias naciones del sur de Europa. El crudo estadounidense para entrega en junio subía 96 centavos a 84.18 dólares por barril, después de ganar casi el uno por ciento el miércoles, alentado por las cotizaciones bursátiles. El crudo Brent para junio ascendía un dólar a 87.16 dólares, manteniendo una prima de casi 3 dólares sobre el estadounidense, ya que las existencias en el punto de entrega de Cushing, Oklahoma, se incrementaron por sexta semana consecutiva. Piden a Grecia recortar déficit fiscal Atenas, Grecia (29 abril 2010).- La UE y el FMI pidieron al gobierno griego que en los dos próximos años rebaje en diez puntos porcentuales el déficit público, que en 2009 alcanzó el 13.6 por ciento del PIB, y que recorte los salarios, indicó a la prensa un sindicalista tras una reunión con el Primer Ministro, George Papandreou. La UE y el FMI examinan con los responsables griegos una reducción del déficit público "de 10 puntos en dos años, 2010 y 2011", lo que requeriría ahorros por valor de 25 mil millones de euros, precisó la fuente. El déficit público de Grecia en 2009, estimado en el 13.6 por ciento del PIB por la oficina europea de estadísticas Eurostat, podría haber alcanzado el 14% el pasado año, según advirtió el martes el Ministro de Finanzas, George Papaconstantinou. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primera/34851.html>Banxico ve riesgos por la apreciación del peso José Manuel Arteaga El Banco de México advirtió que si continúa la apreciación del peso frente al dólar, la economía mexicana podría verse afectada. En el Informe sobre Inflación enero-marzo 2010 que presentó ayer Banxico, se planteó: "De continuar la apreciación del tipo de cambio podría llegarse a mermar la capacidad de recuperación de la economía, al afectarse el dinamismo de las exportaciones". Agregó que esa situación se pudiera dar en la medida en que la apreciación del peso no sea un reflejo de avances en la productividad relativa del sector de bienes comerciables internacionalmente que redujeran los costos de producción del sector exportador. <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/177366.html>Revive reforma antimonopolios Andrea Merlos y Horacio Jiménez La comisión de Economía de la Cámara de Diputados destrabó la Ley Antimonopolios, propuesta por el presidente Felipe Calderón, y que será votada hoy en el pleno de San Lázaro. Al cierre de esta edición, la comisión legislativa avaló el dictamen con más de una decena de modificaciones a la propuesta original del Ejecutivo, en aras de llevarlo al pleno para su discusión y eventual aprobación. Hoy se prevé cerrar el periodo de sesiones del Congreso y de ahí la urgencia de que la propuesta presidencial pase por las dos Cámaras, pues de no lograrlo, el tema quedará en la lista de pendientes. La mayoría de integrantes de la comisión votaron en favor del dictamen; sólo la petista Ifigenia Martínez lo hizo en contra. Diputados de oposición adelantaron reservas a la llamada Ley Antimonopolios, que serán discutidas en la sesión de hoy. El PRI alista su voto a favor del dictamen con las modificaciones consensadas. <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/67438.html>FAO: aumentó hambre en AL durante 2009 Panamá. La crisis alimentaria y económica mundial incrementó la cifra de personas que sufren hambre en Latinoamérica de 45 millones a 53 millones en 2009, señaló ayer el director de la Organización de Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), Jacques Diouf. "Para una región cuya producción de alimentos cubre las necesidades de su población, y que además exporta cantidades no desdeñables de excedentes, es una paradoja", dijo Diouf en la apertura de la 31 Conferencia de la FAO en Panamá. (Notimex) <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/79027.html>Banxico ve riesgos por la apreciación del peso José Manuel Arteaga El Banco de México advirtió que si continúa la apreciación del peso frente al dólar, la economía mexicana podría verse afectada. En el Informe sobre Inflación enero-marzo 2010 que presentó ayer Banxico, se planteó: "De continuar la apreciación del tipo de cambio podría llegarse a mermar la capacidad de recuperación de la economía, al afectarse el dinamismo de las exportaciones". Agregó que esa situación se pudiera dar en la medida en que la apreciación del peso no sea un reflejo de avances en la productividad relativa del sector de bienes comerciables internacionalmente que redujeran los costos de producción del sector exportador. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/79028.html>Remesas disminuyen 11.9% a marzo José Manuel Arteaga Las remesas que enviaron los connacionales a México registraron una contracción de 11.9%, en el primer trimestre del año, en comparación con igual periodo de 2009, informó el Banco de México. Hasta el mes de marzo, los envíos contabilizan 4 mil 819 millones de dólares, nivel inferior a los 5 mil 475 millones de enero-marzo de 2009. Banxico detalló que en marzo, las remesas se contrajeron 7.3% anual. En los últimos meses, las remesas que recibe el país han mostrado una menor tasa de contracción. El gobernador del Banco de México, Agustín Carstens, dijo que las remesas "tocaron fondo", con lo cual inició su incipiente de recuperación. "Las remesas familiares parece que tocaron fondo y están entrando en un proceso incipiente de recuperación", mencionó el banquero central al presentar el Informe sobre la Inflación enero-marzo 2010. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/79040.html>El peso, con una caída marginal Ricardo Jiménez El peso mexicano, luego de experimentar una fuerte volatilidad en las operaciones del martes pasado, en las negociaciones de ayer experimentó una menor depreciación, no obstante el anuncio en torno a la reducción de la calificación de la deuda soberana de España. El tipo de cambio peso-dólar, bajo ese escenario, alcanzó un precio de 12.3570 pesos, comparado con las cotizaciones previas ubicadas en 12.3190 pesos. Esto resultó una pérdida de 0.31%, equivalente a una depreciación de 3.80 centavos, aunque durante el día llegó a estar a un valor de 12.460 pesos. La recuperación de la moneda mexicana se explicó por las declaraciones realizadas por la Reserva Federa estadounidense (Fed), tras el anuncio de la política monetaria, donde propuso la no realización de cambios en las tasas de interés de los fondos federales, al dejarlas en 0.25%, además de comentar que existen mejores pronósticos de crecimiento para la economía de Estados Unidos. El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/04/29/acciones-eu->

suben-datos-economicos Acciones de EU suben por datos económicos NUEVA YORK.- Las acciones de Estados Unidos avanzaban fuertemente el jueves porque Grecia estaba más cerca de llegar a un acuerdo para un rescate, tras datos de desempleo y reportes de ganancias que apoyaban la valoración positiva de la economía de la Reserva Federal. El costo para Grecia de pedir prestado disminuía porque Atenas preparaba para severas medidas de austeridad para asegurar un rescate, lo que impulsaba a los mercados. Visa Inc, la mayor red de tarjetas de débito y crédito, reportó ganancias mejores a las esperadas y elevó su pronóstico de ingresos, lo que apoyaba las esperanzas de quienes confían en una recuperación del gasto de los consumidores. Sus acciones avanzaban 0.6% a 94,15 dólares, después de tocar esta semana un máximo histórico de 97 dólares. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/04/29/peso-se-aprecia-posible-ayuda-grecia>

Peso se aprecia por posible ayuda para Grecia La divisa mexicana se apreciaba el jueves 0.80% ante señales de un pronto y mayor paquete de ayuda para la endeudada Grecia, y después de que el miércoles la Reserva Federal de Estados Unidos reiterara su compromiso de tasas bajas por un tiempo prolongado. A su nivel referencial a 48 horas, el peso avanzaba 9.91 centavos, a 12.2579 pesos por dólar. Grecia se alistaba el jueves a adoptar severas medidas adicionales de austeridad para asegurar una multimillonaria ayuda de la zona euro y el Fondo Monetario Internacional, lo que aliviaba a los mercados financieros. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/04/29/bmv-ganancias-linea-mercados-externos>

BMV con ganancias en línea con mercados externos La Bolsa mexicana opera a la alza y el IPC ganaba el jueves 0.35% después de que la Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos dijo ser más optimista respecto a la recuperación de la mayor economía del mundo y ante mejores perspectivas de ayuda para la endeudada Grecia. A las 9:09 hora local (1409 GMT), el principal índice bursátil, el IPC, se ubicaba en 33,069 puntos. Las acciones de la controladora de empresas de telecomunicaciones Telecom encabezaban las alzas y ganaban 1.16%, a 63.60 pesos. <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2010/04/28/pide-banxico-que-poblacion-crea-datos-inflacion>

Pide Banxico que la población crea en los datos de inflación A pesar de que la inflación se ha mantenido baja en los últimos 10 años, el Banco de México necesita reforzar su credibilidad y confianza entre la población como sucede en otros países más avanzados, reconoció el gobernador del instituto central, Agustín Carstens. Durante la presentación del informe trimestral de la inflación, estableció: "Podríamos ser un poco más, si nuestra credibilidad fuera mayor y por eso estamos insistiendo en que el objetivo principal del banco es abatir la inflación". En ese sentido explicó los países desarrollados tuvieron la capacidad de aplicar políticas acomodaticias para salir de la crisis, porque fueron muy perseverantes en mantener inflaciones bajas y estables por periodos muy largos de tiempo. <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/04/28/grecia-cuerda-floja>

Grecia, en la cuerda floja Ante la amenaza de que Grecia suspenda pagos, una perspectiva que perturba la zona euro y los mercados, los responsables de la UE y del FMI intentaron este miércoles acelerar el desbloqueo de la ayuda prometida a Atenas, presionando de forma particular a Alemania. El llamado parece haber sido escuchado por la canciller Angela Merkel, hasta el momento muy reticente, que declaró que deben acelerarse "las negociaciones entre el gobierno griego, la Comisión europea y el Fondo Monetario Internacional" para que el mecanismo de ayuda esté listo pronto. <http://eleconomista.com.mx/industrias/2010/04/28/produccion-petrolera-mexico-regresara-declive>

Producción petrolera en México regresará al declive La producción de crudo de México reanudaría su senda declinante en breve tras haberse mantenido estable desde septiembre, mientras las perspectivas del sector en el mediano plazo están rodeadas de dudas por el futuro de dos grandes proyectos. El monopolio estatal Pemex ha bombeado alrededor de 2.6 millones de barriles por día (bpd) en seis de los últimos siete meses, lo que llevó a las autoridades mexicanas a estimar que la industria había superado su peor caída en cinco años. Pemex logró reducir el ritmo de descenso de su gigantesco yacimiento Cantarell, en gran parte aumentando la perforación en los pequeños depósitos y la producción en su complejo Ku Maloob Zaap (KMZ) más rápido de lo planeado, lo que ha ayudado a compensar débiles resultados en el proyecto de Chicontepec. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2010/04/29/index.php?section=economia&article=024n1eco>

El consumo cayó a un nivel inferior al de antes de la crisis El consumo entre personas y empresas se mantiene en un nivel inferior al observado antes de la crisis que estalló a finales de 2008, reveló este miércoles el Banco de México (BdeM). El organismo dio a conocer que la caída en las remesas y en el volumen de sueldos y salarios pagados en la economía formal mantienen "relativamente deprimido" el gasto doméstico, en contraste con una recuperación que ya se observa en el sector exportador. En un informe presentado este miércoles por Agustín Carstens, gobernador del banco central, el organismo apuntó que en el primer trimestre de este año las remesas fueron de 4 mil 819 millones de pesos, 12 por ciento menos que en el mismo periodo de 2009. <http://www.jornada.unam.mx/2010/04/29/index.php?section=economia&article=025n2eco>

La caída en la BMV fue coyuntural y por factores ajenos al país, dice Téllez Juan Carlos Miranda El presidente de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), Luis Téllez Kuenzler, aseguró que la caída de 3.23 por ciento que registró este martes el índice de precios y cotizaciones (la peor baja desde junio de 2009) fue coyuntural y obedeció a factores totalmente ajenos a México. "Todas las bolsas del mundo cayeron, muchas bajaron más que la bolsa mexicana y fue por el problema de Grecia, punto. No hay otra explicación", aseguró en conferencia de prensa. <http://www.jornada.unam.mx/2010/04/29/index.php?section=economia&article=026n2eco>

Producirá Pemex 2.5 millones de barriles de petróleo diarios Nueva York, 28 de abril. La secretaria de Energía, Georgina Kessel, dijo en Nueva York que las previsiones de producción de petróleo para 2010 en el país podrían superar los 2.5 millones de barriles diarios. "Nuestra meta para 2010 son 2.5 millones de barriles, pero la producción podría estar incluso por encima", apuntó hoy Kessel en un encuentro con la prensa. En este sentido, la funcionaria reafirmó la recuperación de la producción, en declive desde 2004. <http://www.jornada.unam.mx/2010/04/29/index.php?section=sociedad&article=041n1soc>

Habrá 400 millones de pobres por el cambio climático: ONU A causa del cambio climático, unos 400 millones de personas caerán en condiciones de pobreza. El incremento de dos grados en la temperatura mundial dará lugar a fenómenos meteorológicos más intensos y frecuentes, advirtió Margareta Wahlström, responsable de la aplicación de la estrategia internacional para la reducción de desastres de la Organización de las Naciones Unidas (ONU). En tanto, el embajador de

Estados Unidos en México, Carlos Pascual, planteó que la cumbre de noviembre próximo, en Cancún, podría ser la oportunidad para que en una nueva etapa los países se acerquen a un compromiso para reducir las emisiones de carbono.